

Miércoles 11 de Febrero del 2009

El Financiero Cuesta caro apuntalar al peso Clara Zepeda / Jeanette Leyva / Agencias En una renovada ola de volatilidad por el escepticismo que ocasionó el plan de rescate financiero de Barack Obama, el peso se depreció ayer 28.55 centavos, al concluir en 14.4825 unidades por dólar spot. Luego de cuatro jornadas de avance, la moneda mexicana experimentó un pesimismo internacional, en donde se teme que el plan de Estados Unidos sea insuficiente para evitar una profundización de la crisis financiera, por lo que cayó 2.01 por ciento ante el billete verde. Esto ocasionó que el Banco de México (Banxico) reactivara la subasta de la moneda estadounidense, al colocar 292 millones de dólares de los 400 millones que ofrece en el mecanismo, a un tipo de cambio ponderado de 14.4270. El banco central no intervino directamente. Descarta Moody's un desastre en finanzas públicas (Ari Audi) Sería exagerado afirmar que una recesión en México ocasionaría un desastre fiscal o que desequilibraría significativamente a las finanzas públicas, señaló Moody's Economy. La firma basó su análisis en el llamado Modelo de Elasticidades y Velocidad de Ajuste de la Recaudación Tributaria, en el que se muestra que, en el peor de los escenarios, el déficit fiscal pasaría de 1.8 por ciento previsto a 2.28 cuando mucho, por lo que no debe haber motivo de preocupación. El modelo detalla cuánto perdería el gobierno federal en recaudación tributaria y qué porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) representaría con la recesión. Los ingresos tributarios disminuirían en 45 mil millones de pesos, en caso de que el crecimiento económico fuera de cero por ciento, y la pérdida tributaria alcanzaría 60 mil millones, si la economía registrara una contracción de 1.0 por ciento. Gobierno excede su gasto en pensiones Eduardo Jardón El gasto del gobierno en pensiones y jubilaciones en 2008 se excedió en 27 mil 641 millones de pesos respecto al monto aprobado, 12 por ciento más. Los registros del último reporte sobre las finanzas públicas indican que en este rubro se erogaron 254 mil 220 millones de pesos, por arriba de los 226 mil 579 millones presupuestados. La diferencia en las cifras se explica básicamente por un mayor gasto en pensiones en el ISSSTE. Reitera el SAT que no habrá reducción de impuestos en 2009 Oved Contreras / Finsat VERACRUZ, Ver., 10 de Febrero.- El Servicio de Administración Tributaria (SAT) no prevé esquemas de reducción de impuestos como una medida para enfrentar la desaceleración económica; por el contrario, busca fomentar el cumplimiento de las obligaciones fiscales para alcanzar una mayor recaudación a pesar de la crisis. El jefe del SAT, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, descartó una reducción o eliminación de gravámenes, como el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU). Además, informó que al cierre de 2008 se registró un incremento real de 9.4 en la recaudación del Impuesto sobre la Renta (ISR) y de 6.4 en cuanto al Impuesto al Valor Agregado (IVA). Ante las peticiones del sector empresarial del país para que el gobierno federal aplique una reducción de gravámenes, en especial para empresas en situación de crisis, el funcionario federal dijo que las propuestas externas no tienen ninguna influencia en la aplicación de los impuestos. Hasta 2 billones de dólares costará rescate de la banca WASHINGTON, DC, 10 de febrero.- El secretario del Tesoro de Estados Unidos, Timothy Geithner, anunció un plan de hasta dos billones de dólares, con aportaciones del sector privado, a fin de reparar el sistema bancario y apoyar el flujo de crédito. Estados Unidos debe enviar una señal "clara y consistente" de que actuará para evitar una "falla catastrófica de las instituciones financieras" que causaría más daño a la economía, advirtió. El funcionario no pidió al Congreso fondos adicionales a los 350 mil millones de dólares que quedan del Programa de Alivio de Activos en Dificultades (TARP), aprobado por el Congreso el año pasado para el rescate de instituciones financieras. Riesgo de deflación por más de 2 años: Cempe (Héctor A. Chávez Maya) La incertidumbre y el nerviosismo en todos los mercados bursátiles, cambiarios y de commodities, así como las prácticas especulativas, son signos de que la economía mundial atravesará una fase recesiva que puede convertirse en deflación al menos por dos años más. Eduardo Loría, coordinador del Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (Cempe) de la Facultad de Economía de la UNAM, pronosticó asimismo que la falta de liquidez, la insolvencia financiera, las quiebras de empresas y de particulares, y la explosión de las cifras de desempleo seguirán a pesar de los múltiples rescates que han emprendido prácticamente todos los gobiernos del planeta. Depreciación, imán para la IED: Lorenza Martínez Isabel Becerril La depreciación del tipo de cambio presenta una gran oportunidad en costos de producción y en mano de obra barata, afirmó Lorenza Martínez Trigueros, subsecretaria de Industria y Comercio de la SE. Ante inversionistas chinos expuso que la depreciación reciente que sufrió el peso frente al dólar, aunado a un menor traspaso de este ajuste a los precios internos (pass-through), aumenta el atractivo para el desarrollo de Inversión Extranjera Directa (IED) en México. Sostuvo que la brecha en los costos de la mano de obra en México respecto a China se ha venido reduciendo, lo que hace atractivo que algunos precios manufactureros se reubiquen en nuestro territorio en lugar de que se importen bienes finales del país asiático. Aumento de 4.6% en salarios contractuales Arturo Robles Los salarios contractuales negociados en enero, para 188 mil trabajadores, tuvieron un incremento de 4.6 por ciento en términos nominales, cifra inferior al 4.9 por ciento esperado por el mercado, revelaron cifras de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Sobre el comportamiento real de los salarios, eliminando la inflación a tasa anual, los datos muestran que cayeron en 1.62 por ciento, y desde abril de 2008 su comportamiento real ha sido negativo. Programa de paros técnicos, sólo para las empresas Altex Isabel Becerril Hasta el momento más de 20 firmas se han inscrito al programa de apoyo a las empresas en paro técnico, aunque se espera un mayor número de solicitudes, informó Lorenza Martínez Trigueros, quien reiteró que el plan será principalmente para las compañías altamente exportadoras. La subsecretaria de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía (SE) señaló que la empresa Volkswagen es una de las que ya están inscritas, aunque todavía no recibe los apoyos, porque aún no se concluye el proceso necesario. Rechazó que las reglas de operación sean difíciles de cumplir; más bien la queja va por el lado de que el plan está limitado a ciertos sectores. Las empresas que se acojan al programa deben mantener un porcentaje de su planta laboral, y el apoyo que otorgará la SE será proporcional a las reducción en ventas que hayan sufrido y al ajuste que hagan de las condiciones de trabajo, explicó. Con medidas fiscales AL busca paliar la crisis: Cepal La Cepal estimó importante que los gobiernos sigan desplegando su potencial en términos de políticas anticíclicas, para acotar lo más posible la proyectada baja del crecimiento regional y moderar impactos negativos sobre el empleo y la pobreza. En el informe "La reacción de los

gobiernos de América Latina y el Caribe frente a la crisis internacional", presentado la víspera por la Cepal, se resumen las políticas comunicadas al 30 de enero pasado por 32 países de la región, Destacó que América Latina experimenta una baja de la demanda a sus exportaciones, y en muchos casos un deterioro de los términos de intercambio, así como dificultades para tener acceso a crédito internacional. En un primer momento, la mayor parte de las iniciativas buscaba garantizar liquidez de mercados financieros locales, pero de manera paulatina el eje de anuncios se ha ido desplazando al área fiscal, señaló. El Reforma Cotiza dólar a 14.60 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (11 febrero 2009).- El dólar en las ventanillas del País y en las operaciones interbancarias inicia con descensos luego de las presiones de la víspera y en espera de nuevas intervenciones del Banco de México. La divisa estadounidense se compra en 14.10 pesos y se vende en 14.60 pesos, 4 centavos menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. El dólar interbancario spot inició sus operaciones en 14.43 pesos a la compra y 14.48 pesos a la venta, 1.5 centavos menos respecto al cierre anterior. En las sucursales cambiarias de Banorte, en Monterrey, alcanza niveles de 13.99 pesos a la compra y 14.59 pesos a la venta. Prevén mayor caída en demanda de crudo Londres, Gran Bretaña (11 febrero 2009).- La caída estimada en la demanda mundial de petróleo de la Agencia Internacional de Energía pasó de 500 mil barriles por día (bpd) en enero a 980 mil. El reporte mensual de la Agencia sobre el mercado petrolero se suma a la evidencia de que la crisis financiera está erosionando con fuerza la utilización de combustible. La AIE, que asesora a 28 países industrializados, dijo que su revisión de la demanda podría no ser la última. "El balance es que el 2009 parece un año bastante débil", dijo David Fyfe, jefe de la división de la industria y mercados petroleros de la AIE. Revierte BMV ganancias Sandra Reyes Ciudad de México (11 febrero 2009).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) revierte la tendencia inicial y registra pérdidas ante la volatilidad que persiste en torno al acuerdo al plan de estímulos fiscales que se está revisando en el Congreso. La BMV registra un descenso de 1.52 por ciento, para ubicarse en niveles de 19 mil 521 unidades. El volumen de operación es de 89.9 millones de acciones, con un importe de mil 768 millones de pesos. Entre las acciones con mayores pérdidas resaltan TELECOM A1, con 4.95 por ciento; HOGAR B, con 4.87 por ciento; ELEKTRA *, con 4.80 por ciento. Operadores comentaron que la incertidumbre en torno a la aprobación definitiva del plan de estímulos del Gobierno de EU tiene a los mercados pendientes. Cae 38.6% superávit de México con EU Guadalupe Oviedo Monterrey, México (11 febrero 2009).- México registró un superávit comercial con Estados Unidos de 4 mil 80 millones de dólares en diciembre, una baja de 38.6 por ciento respecto al mismo mes del año previo, reportó el Departamento de Comercio estadounidense. Las cifras del menor comercio internacional reflejan los efectos de la recesión económica que vive Estados Unidos y que se ha propagado hacia el resto del mundo. De hecho, Estados Unidos registró en 2008 su menor déficit comercial desde 2003. Para todo el 2008, la balanza comercial fue favorable para México en 64 mil 376 millones de dólares, un 13.7 por ciento menos que el superávit registrado en 2007. Durante diciembre de 2008, las exportaciones mexicanas a Estados Unidos cayeron 14.8 por ciento a 14 mil 248 millones de dólares, mientras que las importaciones subieron 0.9 por ciento a 10 mil 168 millones de dólares. Alista UE cumbre especial el 1 de marzo Bruselas, Bélgica (11 febrero 2009).- Los líderes de la Unión Europea (UE) sostendrán una cumbre especial el 1 de marzo para examinar la manera de impulsar la cooperación en el bloque en medio de la crisis económica, dijo este miércoles el Primer Ministro checo, Mirek Topolánek. La presidencia checa de la UE ha convocado a la cumbre para discutir el proteccionismo, tras las sugerencias del Presidente Nicolas Sarkozy de que los fabricantes franceses de autos deberían mudar a Francia las plantas que operan en la República Checa. "Nos reuniremos el 1 de marzo en Bruselas", dijo Topolánek en una conferencia de prensa tras reunirse con el Presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso. Barroso dijo que otra cumbre extraordinaria se celebraría en mayo para discutir mecanismos que permitan preservar los empleos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69124.html> Desconfían mercados del plan Obama J. Jaime Hernández Corresponsal WASHINGTON. — Tras confirmarse la aprobación de su plan de estímulo por 837 mil millones de dólares en el Senado, el presidente Barack Obama se mostraba ayer incapaz de amortizar su victoria política en los mercados, que castigaron a la baja el plan de rescate financiero que presentó su secretario del Tesoro, Timothy Geithner, y que movilizará más de 2 billones de dólares bajo condiciones de escrutinio sin precedentes y en un ambiente de escepticismo. En una jornada de reacciones encontradas, el presidente Obama calificaba de "excelente noticia" el sí del Senado a su plan de estímulo, que aún deberá superar un difícil proceso de conciliación con la Cámara de Representantes, mientras los mercados caían en picada tras conocerse las condiciones que los inversionistas y el mercado consideraban como "poco claras" para estabilizar la economía. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69125.html> Cuesta 1,460 mdd frenar baja del peso José Manuel Arteaga Para frenar la volatilidad en el mercado cambiario, el Banco de México colocó durante la semana del 3 al 6 de febrero mil 460 millones de dólares, de los cuales mil 60 millones se colocaron mediante ventas extraordinarias a intermediarios financieros. Ayer, el Banco de México informó en su reporte de reservas internacionales la cantidad de dólares que tuvo que inyectar al sistema para evitar una mayor depreciación del peso frente al dólar. Así, detalló que además de las ventas extraordinarias también subastó 400 millones de dólares como parte del mecanismo que inició en octubre del año pasado ante la fuerte caída del peso. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69113.html> Prevén caída de 2.6% para México Ixel Yutzil González La economía mexicana podría decrecer 2.6% este año, de acuerdo con la estimaciones del Centro de Estudios de Modelística y Pronósticos Económicos (CEMPE) de la UNAM. Roberto Loria, coordinador del CEMPE, pronosticó que la contracción de la demanda y la menor producción implicarían una caída de 16% anual en la inversión privada. Por su parte, las remesas descenderían 5.4% a tasa anual en 2009 y se perderían 258 mil puestos de trabajo en el sector formal de la economía. En tanto, estimó que la economía estadounidense caerá 2% este año. Para 2010 se prevé una baja de 0.12% en la actividad económica en México. Loria señaló en entrevista que estos pronósticos son modificables, dado que aún no se conoce la profundidad real de la actual crisis financiera y su impacto sobre la economía real. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69111.html> Ofrece banca opciones para aliviar situación financiera Romina Román En sólo un año se renegociaron con los bancos un millón 396 mil créditos de personas con problemas

de pago. Enrique Castillo Sánchez Mejorada, presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), reconoció que en 2008 se registró un número importante de clientes que dejaron de pagar y que optaron por acercarse a las entidades para reestructurar su préstamo. En conferencia de prensa, reiteró el compromiso de las instituciones por ofrecer más esquemas que ayuden a los usuarios a aliviar su situación financiera. Admitió que este año será complejo en términos económicos para el país, "y ante ello, será necesario defender a la planta laboral", y detalló que en 2009 se observará una disminución en la colocación de créditos, sobre todo en el segmento de consumo, en donde el crecimiento será apenas de 1%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69108.html> La crisis todavía no toca fondo, afirma China Manuel Lombera Martínez Lo peor de la crisis económica mundial aún está por venir, afirmó el vicepresidente de China, Xi Jinping. En la 19 Reunión Plenaria del Comité Empresarial México-China, celebrado en la ciudad de México, el vicepresidente de la tercera economía mundial manifestó que "esta crisis (económica) sigue en la expansión y no ha tocado el fondo". En este contexto, empresarios chinos que participaron en el foro solicitaron a las autoridades mexicanas incentivos para incrementar la inversión extranjera, facilidades para realizar trámites de negocios, así como disposición para aumentar el comercio bilateral. "Tenemos que ser muy prudentes para recurrir a medidas compensatorias como las antidumping y las salvaguardias", mencionó Wan Jifei, presidente del Consejo Chino para la Promoción del Comercio Exterior. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69109.html> Pemex no escapará a crisis: Reyes Heróles Noé Cruz El director de Petróleos Mexicanos, Jesús Reyes Heróles, reconoció que ninguna empresa petrolera del mundo, incluida Pemex, podrá escapar a las consecuencias de la crisis financiera mundial. Durante su participación en la 28 Conferencia Ejecutiva del Cambridge Energy Research Associates (CERA), en Houston, Texas, planteó un escenario con serias dificultades para la industria petrolera en general. "Los recursos financieros están llegando a ser más escasos y más costosos; los contratistas y proveedores están experimentando apremios crecientes de liquidez; y una gran variedad de clientes están reduciendo su demanda de combustibles y derivados, debido a la desaceleración económica". <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/69112.html> A fin de iniciar iniciativas para aliviar crisis Ricardo Gómez y Jorge Ramos Los coordinadores del PAN, PRI y PRD en el Senado se reunieron con el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, para afinar los trabajos del foro económico "México ante la crisis: ¿qué hacer para crecer?" En el Club de Banqueros de México, los legisladores delinearon el paquete de iniciativas que podrían presentarse al Congreso para paliar la crisis, derivadas del foro, a través de un acuerdo entre el legislativo y el Ejecutivo, al término de los trabajos que culminan el próximo lunes 16 de febrero. El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, dijo que analizaron la ruta a seguir con la realización de los foros. "Vimos de qué forma coincidimos entre el poder Legislativo y el Ejecutivo, en detectar cuáles son las acciones que ameritan que actuemos con rapidez ante la emergencia económica que vivimos, y cuales son también los temas estructurales que debemos pactar en su discusión", manifestó. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/11/wall-street-vuelve-caer-volatil-jornada> Wall Street retrocede, en una volátil jornada By Cluna NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses caían en la volátil sesión del miércoles presionadas por la baja de los papeles energéticos, ante la caída del precio del crudo, y por el desplome de Research In Motion luego de que presentó una decepcionante previsión. El promedio industrial Dow Jones perdía 0.24%, a 7,870.24 puntos El índice Standard & Poor's 500 cedía 0.36%, a 824.17 unidades El índice compuesto Nasdaq restaba 0.69%, a 1,514.15. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/11/acciones-europeas-caen-ante-incertidumbre-economica-mundial> Acciones europeas caen ante incertidumbre económica mundial By Cluna PARÍS.- Las acciones europeas cayeron el miércoles, y cerraron en un mínimo en una semana, después de que el plan de rescate bancario de Estados Unidos no tuvo la acogida esperada, al tiempo que se reportaron resultados corporativos dispares. Los papeles de Sanofi-Aventis escalaron 8.1%, después de que la farmacéutica reportó resultados mejores a los esperados y los inversores saludaron su nueva estrategia de crecimiento. El índice de acciones europeas líderes FTSEurofirst 300 retrocedió 0.3%, a 803.37 puntos, su nivel de cierre más bajo desde el 3 de febrero. Pero el panorama en Europa fue mixto. El índice británico FTSE 100 y el alemán DAX ganaron 0.5%, mientras que el francés CAC 40 sumó 0.2 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/11/bmv-cae-malos-datos-economicos> BMW cae por malos datos económicos By Cluna La Bolsa mexicana revertía el miércoles sus ganancias, arrastrada por los sectores telecomunicaciones y bancario en medio de temores sobre la economía mexicana. El principal índice de la Bolsa, el IPC, caía 1.44% o 284.68 puntos, a 19,541.04 unidades. La baja era empujada por la controladora de telecomunicaciones Telecom, que caía 4.96%, a 48.50 pesos, y los bancos Banorte, que perdía 4.06%, a 19.60 pesos, e Inbursa, que bajaba 1.99%, a 30.50 pesos. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) dijo el miércoles que la producción y la exportación de vehículos de México se desplomaron más de 50% en enero y que los envíos de autos al exterior caerían alrededor de 20% este año. La calificadora Moody's bajó las calificaciones de depósitos en moneda local en escala global de varios bancos mayoristas extranjeros en México. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/11/continuaran-las-intervenciones-mercado-cambiaro-banxico> Continuarán las intervenciones en el mercado cambiario: Banxico By rdalgado El banco central de México seguirá interviniendo directamente en el mercado cambiario debido a que continúa la volatilidad financiera internacional, dijo el miércoles el jefe de la entidad monetaria Guillermo Ortiz. El declive en el valor del peso ha contribuido a alimentar presiones inflacionarias en México y datos recientes muestran que la inflación general ha cedido un poco a tasa anual, pero el índice subyacente se ha acelerado. "Vamos a seguir interviniendo en las próximas semanas debido a que es improbable que termine la volatilidad de los mercados financieros mundiales", dijo Guillermo Ortiz al margen de una conferencia en Kuala Lumpur. Ortiz aclaró que el banco central seguirá con el mecanismo que él mismo llamó de intervención "directa", que comenzó a utilizar hace unos días, junto con el tradicional sistema de subastas. "Hubo ciertos participantes que tomaron ventaja de la predictibilidad (del sistema de subastas) para tomar posiciones", dijo el banquero central. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/02/11/eu-deficit-comercial-se-contrae-4-diciembre> EU: Déficit comercial se contrae 4% en diciembre By vandraca Washington.- El déficit comercial de Estados

Unidos se redujo un 4% en diciembre ante la quinta baja mensual consecutiva de las importaciones y las exportaciones debido a la crisis financiera global, dijo el miércoles el Gobierno. La balanza comercial arrojó un saldo negativo de 39,900 millones de dólares en el último mes del 2008, el menor déficit desde febrero del 2003. No obstante, el resultado fue mayor al déficit de 36,000 millones de dólares que esperaban los analistas consultados por Reuters. El déficit de noviembre fue revisado a 41,580 millones de dólares desde una lectura previa de 40,440 millones.

<http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/11/se-desploma-produccion-exportacion-autos-mexico> Se desploma producción y exportación de autos en México By rdelgado Created 11/02/2009 - 11:41am La producción y la exportación de vehículos de México se desplomaron más de 50% en enero, mientras la economía sufre por el impacto de la desaceleración de su mayor socio comercial, Estados Unidos, que ya no demanda tantos productos. La Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) dijo en un reporte que la producción bajó 50.9% y las exportaciones se contrajeron 56.9% en enero a tasa anual. México envía casi el total de su producción a Estados Unidos, su socio en el Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), que atraviesa una recesión económica que ha llevado a disminuir la demanda. México produjo en enero 81,533 vehículos y exportó unos 51,061, según el reporte de la agrupación. En diciembre, la producción de automóviles había caído 3.5% y las exportaciones se habían contraído 10 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/10/balanza-comercial-acumula-deficit-67-2008> Crece 67% déficit comercial en el 2008 By vandracal Al cierre de 2008 la balanza comercial de México acumuló un saldo deficitario definitivo de 16,838 millones de dólares, 67.1% mayor al de 2007, motivado por la rápida caída en el valor de las exportaciones petroleras. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) explicó que el déficit comercial es resultado de exportaciones totales por 291,807 millones de dólares, y de importaciones totales por 308,645 millones de dólares, de enero a diciembre de 2008. Información revisada sobre la balanza comercial de México indica que, tan sólo en diciembre pasado, el déficit comercial fue de 2,066 millones de dólares, superior en 285.6% al de igual mes de 2007. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/10/vision-errada-reducir-protecciones-laborales-oit> Visión errada, reducir protecciones laborales: OIT By apineda La Organización Internacional del Trabajo (OIT) pidió el martes a los gobiernos y empresarios de América Latina no caer en la "tentación" de reducir las protecciones sociales y laborales para enfrentar la crisis económica internacional, dijeron funcionarios. "En época de crisis hay varias tentaciones, y una de ellas es creer que desmejorando las protecciones laborales se va a lograr cambiar la crisis", dijo director regional para América Latina de la OIT, Jean Maninat, durante un seminario organizado por el gobierno panameño. Para Maninat reducir las prestaciones a los trabajadores en una época de crisis como la actual "es una visión errada que ha fracasado en el pasado". El último informe del organismo, publicado el 27 de enero, asegura que en 2009 entre 1,5 y 2,4 millones de personas se sumarían a los 15,7 millones de desempleados actuales en la región. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/02/10/se-pierden-128000-empleos-enero-imss> Se pierden 128,000 empleos en enero: IMSS By vandracal El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social, Juan Molinar Horcasitas, reconoció que en el primer mes del año se perdieron 128,000 empleos registrados ante el organismo. Destacó, sin embargo, que al mismo tiempo que se pierden empleos en el sector formal, sobre todo en los más vinculados a la economía de Estado Unidos y en general a la exportación, se han generado nuevas plazas a través del Programa de Empleo Temporal. Por ello, mencionó que en breve se hará un balance entre los empleos nuevos y los perdidos. Ante el escenario catastrófico que planteó la víspera el empresario Carlos Slim sobre el futuro económico del país, Molinar Horcasitas lo llamó a hacer más competitivo el sector de telecomunicaciones. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2009/02/11/index.php?section=economia&article=019n1eco> Quebraron 150 mil empresas en Europa Nueva York 10 de febrero. Al tiempo que en Europa se reportó un aumento de quiebras empresariales en 2008, que asciende a 150 mil, General Motors anunció que recortará 10 plazas laborales de su plantilla de 73 mil, y que rebajará las remuneraciones del resto de sus trabajadores en Estados Unidos. Royal Bank of Scotland habla de recortar hasta 2 mil 300 empleos en el Reino Unido, aproximadamente el 2 por ciento de su plantilla de 106 mil trabajadores, confirmó la entidad. El fabricante estadounidense de artículos deportivos Nike va a suprimir hasta 4 por ciento de sus efectivos en todo el mundo, unos mil 400 puestos, en el marco de medidas de reestructuración dadas a conocer este martes. El banco UBS reportó la mayor pérdida anual de la historia empresarial suiza, aunque explicó que frenó los flujos negativos de clientes en enero y que recortará otros 2 mil empleos mientras se reestructura para enfocarse en la administración de riqueza. <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/11/index.php?section=economia&article=019n2eco> Cae Dow Jones 4.62% y la bolsa mexicana 3.46 Las bolsas de mundiales cayeron este martes luego de que el Senado estadounidense aprobó su versión del plan de reactivación económica bajo la presión del presidente Barack Obama, cuya administración presentó además nuevas medidas para rescatar al sistema financiero. La Bolsa Mexicana de Valores cerró la sesión con una caída de 3.46 por ciento. Su principal indicador, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), restó 711.38 puntos para ubicarse en 19 mil 825.72 unidades. En Nueva York el Dow Jones cayó 4.62 y el Nasdaq, 4.20 por ciento. Londres perdió 2.19 por ciento, París 3.64, Frankfurt 3.46, Zurich 0.27, Madrid 2.18, Milán 2.04 y Lisboa 0.96 puntos porcentuales. En Sudamérica, el Merval de Buenos Aires retrocedió 2.72 por ciento, el Bovespa de Sao Paulo 2.12, Santiago 2.26, el IGBC de Caracas 1.29, el General de Lima 1.70 y el IBC de Bogotá perdió 0.30 puntos porcentuales. <http://www.jornada.unam.mx/2009/02/11/index.php?section=economia&article=019n4eco> El BdeM inyectó ayer 292 mdd al mercado para contener alza del dólar Juan Antonio Zúñiga El Banco de México introdujo ayer 292 millones de dólares más al mercado local de cambios para contener el encarecimiento de la divisa estadounidense, que ayer alcanzó un máximo de 14.5100 pesos y cerró a 14.4825 en las grandes operaciones interbancarias, 32 centavos más que en la víspera; mientras en la ventanilla de los bancos y casas de cambio se vendió a 14.64 y hasta 14.86 pesos por unidad En ese nivel de paridad, el peso alcanzó una depreciación anual de 34.58 por ciento sólo superada por la marca de 34.82 alcanzada al cierre de las operaciones cambiarias del pasado 3 de febrero, en la víspera de que la Comisión de Cambios del gobierno federal decidiera intervenir directamente en el mercado de divisas a través del Banco de México, algo que no ocurría desde hacía más de una década.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/02/11/index.php?section=sociedad&article=034n1socDesempleados>, 11 por ciento de los recién egresados de universidades, acepta la SEPEmir Olivares Alonso Una semana después de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció que las cifras de desocupación entre profesionistas son “desalentadoras” en el país, la titular de la dependencia, Josefina Vázquez Mota, aseguró ayer que la administración federal “está construyendo respuestas responsables y serias” para enfrentar la crisis financiera mundial y el desempleo. Sin embargo, el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, resaltó que la mayoría de los más de 430 mil que egresan cada año de las instituciones de educación superior enfrentarán dificultades para obtener trabajos bien remunerados. Durante la presentación de la Fundación Educación Superior Empresa (FESE) –con la que se pretende generar mayor vínculo entre universidades y el sector privado—, el funcionario subrayó que el desempleo entre los recién egresados asciende a 11 por ciento, casi el triple de la tasa general y dos puntos arriba de la específica de los profesionistas.